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PROTOKOLL DER 2. GEV‐SITZUNG VOM 05.12.2018 

 
Anwesenheit:  siehe Anwesenheitsliste anbei 
Protokoll:   Micaela Wöll, 11.12.2018 
 
 
 
1. AUFTAKT 
 

Begrüßung 
Festlegung Protokollant/in – Micaela Wöll 
Verabschiedung der Tagesordnung – verabschiedet 
 
 
2. WEITERFÜHRENDE SCHULEN 
 

 im Januar ’19 sind Friedensburg‐Oberschule und Albrecht von Graefe‐Schule vor Ort, um ihre 
Schulen vorzustellen 

 

 zusätzlich ist ein Infoabend im offenen Kreis geplant – insbesondere für den Europaschulzweig – 
an dem der Schulaufsichtsbeamte Herr Schulz (ehem. Schulleiter der Graefe‐Schule) anwesend 
sein wird  Einladung an die GEV / interessierte Eltern 
 

 aktuell gibt es eine mündliche Zusage der Schulrätin, dass im kommenden Schuljahr an der 
Friedensburg‐OS ‐4‐ Parallelklassen im Europazweig möglich sind, sodass ‐4‐ Klassen á ‐25‐ 
Schüler aufgenommen werden können 
 

 gem. Vergabeordnung sei es vorgesehen, bei der Vergabe von Plätzen Geschwisterkindern den 
Vorzug zu geben und weitere Plätze per Losverfahren zu vergeben 
 

 Eltern‐AG:  
Carina Rudolph (6c) und Marisol Hoffmann (5c) halten Kontakt mit GEV der anderen Schulen, 
um Infoaustausch zum Thema zu gewährleisten  
 

 Anm.: gem. Aushang im Schaukasten im Hausflur ist es möglich, probeweise am Unterricht in 
der Graefe‐Schule teilzunehmen 
 

 
3. BAUSITUATION 
 

 im Herbst 2019 sollen Container neben der Turnhalle gegenüber der Schule aufgestellt werden  
 3stöckig für ca. 15 Klassenräume inkl. Freizeiträumen und Verwaltungsraum 
 bleiben vstl. länger stehen wegen steigender Schülerzahlen 
 

 Ende 2019 sind vstl. alle Bauarbeiten innen abgeschlossen 
 

 im März 2019 wird der Südhof geräumt (Hof auf der linken Seite, wenn man aufs Gelände kommt) 
 

 laut Herrn Grube vom Amt sind 30.000€ für die Begrünung eingeplant ‐ aktuell sei noch nicht 
sicher, ob dieses Geld am Hauptstandort oder für die Ausstattung der geplanten Container 
investiert wird ‐ Herr Matthies habe Herrn Grube gegenüber betont, dass der Hauptstandort 
(Schulgebäude) zunächst Priorität haben sollte. 
 

 Es ist nicht mehr vorgesehen, von den Containern auf dem Ebertyhof zum Haupthaus eine 
Überdachung anzubringen, aber die Türen kriegen automatische Türöffner. 
 

 Schallschutz Aula:  
 als maximale Zwischenlösung konnte erreicht werden, dass moderne Schallschutzpaletten  
     an die Wand angebracht werden – Kosten: 16.500€ 
 vorgesehen war die Anbringung in der 49. KW (03.‐07.12.2018)  



GEV‐Sitzung 05.12.2018 / Protokoll  2

 dieser Termin ist verstrichen ‐ Prüfung erforderlich, inwieweit die Anbringung stattgefunden hat  
     und ggf. nachhalten zum weiteren Werdegang 
 

 Schallschutz alte Turnhalle, die aktuell vor allem vom Freizeitbereich genutzt wird:  
Die Anbringung der Akustik‐Würfel wurde Anfang Dezember vom Amt abgelehnt aufgrund der 
nicht nachweisbaren Ballwurfsicherheit. Bernd Westphal (Schul‐ und Sportamt, Schul Immo Bau) 
habe sich dennoch für eine mögliche Lösung ausgesprochen – Ulrike Grubitzsch (1/2h) ist hier 
weiter dran. Danke, Ulrike! 
 

 Aktuelles Baugeschehen: 
 Dachstuhlsanierung Südflügel und Mittelteil / Verlegung neuer Kabel / Abhängen der Decken /             
     Installation neuer Netzdosen / Fenster soweit neu, nur noch im Mittelteil, hier sind dann keine  
     Klassenräume mehr betroffen / Fassadenarbeiten am rechten Flügel beginnen vstl. Mitte 2019    
     (stark Lärm und Schmutzverursachende Arbeiten sollen in den Ferien stattfinden) 
 

 Manche Eltern fühlen sich schlecht informiert zum aktuellen Stand und wünschen sich einen  
     besseren Überblick – wir verweisen daher u.a. nochmal auf die Protokolle der letzten GEV‐ 
     Sitzungen auf der GEV‐website: https://gev.foerderverein‐hausburgschule.de/  
 

 Schwimmunterricht: 
 Schwimmhalle Fischerinsel ist vorgesehen 
 um eine andere Schwimmhalle zu erhalten, müsste sich an die BBB (Berliner Bäder Betriebe)    
     direkt gewandt werden, weil diese die Flächen zur Verfügung stellen 
 Eltern‐AG: U. Grubitzsch (1/2h) und Thorsten Buhl (1/2a) gehen dem nach 
 

 
4. BERICHTE AN DAS GREMIUM 
 
aus den Fach‐Gremien der Schule   

 bisher haben noch keine Fachkonferenzen stattgefunden bzw. wurden noch keine Einladungen 
an Elternvertreter gegeben 

 
der Schulleitung 
 

Ausstattung: 

 Schule hat über kurzfristiges und überraschendes Angebot 30 Computer inkl. Lizenzen (windows 
10 fähig) bekommen 
 

 Zusammen mit den ca. 50 gebrauchten Rechnern, die die Schule letztes Jahr aus dem Bestand 
einer Finanzverwaltung bekommen hat, stehen nach einem geplanten „refurbishing“ 
(Generalüberholung) aktuell ca. 90‐100 Rechner zur Verfügung 
 

 Zudem hat die Schule ‐11‐ iPads und Mac’s gekauft (wird künftig noch weiter ausgebaut) zur 
Einpflegung ins System LogoDIDACT (Schulserver) 
 

 Access Points für WLAN sollen im Januar 2019 kommen 
 

 Interaktive Beamer und Whiteboards sollen folgen, sobald das 3. OG im Südflügel fertig ist 
 

 Firma Helliwood steht der Schule weiterhin zur Verfügung mit Beratung / Unterstützung / 
Lernsoftware 
 

 Zu der schon mal seitens Eltern aufgekommenen Anmerkung, dass Kinder ohne Aufsicht im 
Computerraum seien und spielen würden, erklärt Frau Murza ausdrücklich, dass die Kinder erst 
ab 3. Klasse Zugang zum Computerraum haben, maximal einmal pro Woche dort sind und eine 
Belehrung bzw. Betreuung haben sowie Unterstützung bei Recherchen. 
Zudem sind die Kinder ab 4. Klasse im Computerraum, um Hausaufgaben zu machen. 
 
 



GEV‐Sitzung 05.12.2018 / Protokoll  3

Personelle Situation: 

 aktuell 6 Quereinsteiger, davon 3 im Vorbereitungsdienst und 3 noch Studierende – jeweils 18 
Stunden an der Schule, allerdings nur tageweise, weil sie noch Seminare besuchen müssen. 
Deutsch und Mathe haben sie als zu lehrendes Pflichtfach. Sie sind sehr offen und engagiert. 
 

 Zudem kommen im 2. Halbjahr vstl. noch 2 ausgebildete Lehrkräfte (1 Umsetzungskraft + 1 
Referendarin) 
 

 Dieser zeitlichen / personellen Situation ist ein aktuell relativ schlechter Stundenplan geschuldet 
– es war mehr Blockunterricht angedacht 
 

 Im Erzieherteam wird zudem eine bessere Personalausstattung angestrebt. 
 

 Aktuell evaluiert die PQM‐Gruppe bei Lehrern / Erziehern / Schülern die aktuelle 
Rhythmisierung – die Auswertung soll vstl. zu Anfang Januar 2019 stehen. 
 

 Erstes Feedback Rhythmisierung: 
 teilweise positives feedback zum Blockunterricht – mehr Zeit für Themen 
 zu wenig Zeit zum Essen (insbesondere in den SAPH‐Klassen) 
 Wegezeiten sind den Kindern noch unklar (insbesondere in den SAPH‐Klassen) 

 
des Freizeitbereichs 
 

Personelle Situation 

 Aktuell fehlen 4 Kollegen länger (schwanger / Unfall / 2 Dauerkranke) 

 1 Ersatzkraft  
 

Aktivitäten 

 Präsentation der aktuell geplanten Aktivitäten / Rhythmisierung Freizeitbereich (s. Anlage)  
 

Essenskommission  

 Nächste Tagung am 09.01.2019, um 08:00 Uhr  
 
 
5. REINIGUNG 

 Eltern der Klasse 1/2 h (U. Grubitzsch) dokumentieren regelmäßig den Zustand der Toiletten mit 
Fotos / Datum / Uhrzeit 

 
6. SONSTIGES 
 

 Strafzettelverteilung / Abgabe der Kinder vor dem Schulgebäude 
 Anwesende Eltern gaben positives feeedback zum Vorgehen der Polizei hinsichtlich der Halte‐ 
und Parksituation 
 es wird plädiert für mehr Verständnis und Rücksichtnahme seitens der Eltern – Vorbildwirkung! 

 

 Nachhaltigkeit  
 Vorschlag aus der GEV, ein Konzept zur Nachhaltigkeit zu erarbeiten (Vermeidung Plastikmüll,  
     Mobilität etc.), ggf. einen Wettbewerb auszurufen 

 
 
Berlin, 12.12.2018 
Micaela Wöll 
 
Anlage 1 
Übersicht Planung Freizeitbereich (Stand Dezember 2018) 
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Übersicht Planung Freizeitbereich (Stand Dezember 2018) 
 

 
 
Erläuterung: 
 

 Die farbigen Punkte bzw. der Marienkäfer (1/2) stehen für die einzelnen Klassen/Jahrgangsstufen 
 

 In Stunden/Zeiträumen, in denen z.B. ein grüner, gelber … Punkt steht, haben alle dritten, 
fünften … Klassen gemeinsam Freizeit 

 

 In konkreten Stunden/Zeiträumen sind Zeiten vorgesehen, in denen sich das Lehrer‐Erzieher‐Team 
der gleichen Klassen/Jahrgangsstufen treffen und besprechen kann ‐ z.B. Team 6 (6. Klassen) 
montags in der 4. Stunde von 10:35 – 11:20 
 

 Dienstags in der 2. Stunde ist ein Zeitraum vorgesehen, in dem sich alle Erzieher (Team Erzieher)  
treffen und besprechen können oder sich individuell für ihren Bereich planen/vorbereiten können 
bzw. in der Folgestunde Dienstbesprechungen, Fachkonferenzen u.ä. stattfinden können. 
 

 Für das Team Lehrer ist dieser Zeitraum vorgesehen donnerstags in der 5./6. Stunde.  
 
Dieser Plan wird im Südflügel (linker Flügel) im EG aushängen. 
 
 
 


